



paralimpicos



PRESENTACIÓN DEL EQUIPO PARALÍMPICO ESPAÑOL

DEPORTISTAS PRESELECCIONADOS DE NAVARRA

JUEGOS PARALÍMPICOS DE PARÍS
28 AGOSTO – 8 SEPTIEMBRE 2024



ÍNDICE DE DEPORTISTAS

| | |
|------------------------------|---|
| Izaskun Osés Ayúcar | 3 |
| Iván Salguero Oteiza | 4 |
| Eduardo Santos Asensio | 5 |
| Beatriz Zudaire García | 6 |



IZASKUN OSÉS AYÚCAR



- **Nacimiento:** 11/05/1984, Pamplona (Navarra)
- **Deporte:** Atletismo
- **Discapacidad:** Visual
- **Clase:** T13
- **Federación:** Federación Española de Deportes para Ciegos (FEDC)

Izaskun Osés tiene un 5% de visión en un ojo y un 15% en el otro como resultado de un glaucoma. Comenzó en el taekwondo, deporte que practicó hasta los 21 años y en el que fue campeona de España. Tuvo que dejarlo porque se lesionó la muñeca y el tobillo, y, animada por su pareja, se decidió por la pista al volver a tener contacto con el deporte.

Los de París serán los terceros Juegos Paralímpicos para esta atleta, que en Río 2016, en la que fue su primera participación, alcanzó su mayor logro hasta la fecha: bronce en los 1.500 metros T13. Además de la presea, obtuvo su mejor marca personal (4'39"99), lo que la situó la tercera del ranking navarro absoluto, y dos diplomas al quedar cuarta en el relevo 4x100 y octava en los 400 metros. Ese mismo año, fue reconocida como la deportista navarra más destacada.

Tras la cita brasileña, Izaskun se apartó un tiempo de la alta competición para ser madre y continuar con sus estudios. En su vuelta a las pistas, se hizo con una medalla de plata en el Campeonato Europeo de Atletismo de Polonia 2021, revalidando así el segundo puesto que ya había alcanzado en el Europeo de Berlín de 2018; y logró el sexto puesto en los 1.500 metros en los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, donde volvió a mejorar su marca personal al parar el crono en 4'39"92.



IVÁN SALGUERO OTEIZA



- **Nacimiento:** 04/01/1998, Pamplona (Navarra)
- **Deporte:** Natación
- **Discapacidad:** Visual
- **Clase:** S12
- **Federación:** Federación Española de Deportes para Ciegos (FEDC)

Desde que sus padres le animaran a nadar cuando tenía tres años, este deportista con discapacidad visual ha conseguido grandes logros. Fue uno de los siete miembros del Equipo AXA de Promesas Paralímpicas de Natación que consiguió clasificarse para los Juegos de Río de Janeiro 2016, donde obtuvo un diploma en los 100 metros braza SB13.

Un año más tarde, en el Mundial de Ciudad de México, se colgó tres medallas de plata y dos de bronce, mientras que en el Europeo de Dublín 2018 se trajo un bronce y tres cuartos puestos.

En los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, su segunda participación en una cita deportiva de este nivel, disputó la final de 400 metros estilo libre, donde alcanzó el séptimo puesto.

El nadador se proclamó subcampeón del Mundo en 4x100 metros mixto en el Campeonato del Mundo de Madeira 2022, donde también consiguió su mejor marca personal y el récord de España (54"27) en la prueba de 100 metros libres.

Iván participó el pasado diciembre en el Rotterdam Qualification Meet, donde ganó la medalla de plata en los 100 metros libres y alcanzó un sexto puesto en los 400 libres. Anteriormente, en el Mundial de Manchester 2023 terminó quinto en esta última prueba.

Además, en abril participó en el Campeonato de Europa de Natación Paralímpica de Madeira 2024 y cuenta ya con la mínima A que garantiza su presencia en los Juegos Paralímpicos de París 2024.



EDUARDO SANTAS ASENSIO



- **Nacimiento:** 04/08/1989, Tarazona (Zaragoza)
- **Deporte:** Ciclismo
- **Discapacidad:** Daño cerebral
- **Clase:** C3
- **Federación:** Real Federación Española de Ciclismo (RFEC)

Eduardo Santos participó en los Juegos Paralímpicos de Río 2016, donde logró la medalla de bronce en la prueba de velocidad por equipos, junto a Alfonso Cabello y Amador Granados, siendo además el primer metal en la historia española en esta prueba en unos Juegos. También obtuvo dos diplomas en las pruebas de persecución individual y kilómetro en pista.

En Tokio 2020, quedó a las puertas del podio con un cuarto puesto en la prueba de ciclismo en pista persecución individual de 3.000 metros, y un quinto en la contrarreloj de ciclismo en ruta.

Más allá de los Juegos, el ciclista revalidó recientemente sus títulos de campeón de España en persecución individual, kilómetro, 'scratch' y 'omniun'. Con ellos, alcanza los 52 títulos nacionales entre pista y ruta, y suma 11 años consecutivos consiguiendo los títulos de pista, desde que se hiciera con el primero en 2014.

A nivel mundial, el aragonés se hizo con el bronce en la Copa del Mundo de Adelaida (Australia) 2024. Hace dos años, se proclamó campeón del Mundo de contrarreloj en el Mundial de Baie-Comeau (Canadá) y subió al tercer cajón del podio en la carrera de ruta. De esta forma, mejoró su ya destacable actuación en el Mundial de Cascais (Portugal) 2021, donde fue sexto y quinto en las mismas pruebas.

A estos títulos se suma también, entre otros, el de subcampeón de Europa logrado en el campeonato celebrado en Rotterdam (Países Bajos) en 2023.

Eduardo Santos sufrió con cuatro años una lesión cerebral debido a una varicela, que le dejó como secuela una hemiplejía en el lado derecho del cuerpo.



BEATRIZ ZUDAIRE GARCÍA



- **Nacimiento:** 08/06/2000, Barañain (Navarra)
- **Deporte:** Baloncesto
- **Discapacidad:** Física
- **Clase:** 3.0
- **Federación:** Federación Española de Deportes de Personas con Discapacidad Física (FEDDF)

Beatriz Zudaire, que padece atrofia espinal infantil, solía acudir con su silla de ruedas a ver los partidos del Basket Navarra junto a su familia, muy aficionada al baloncesto. Ella seguía el juego a pie de pista hasta que un día el árbitro del partido, Juan Manuel Uruñuela, se acercó a ella y le propuso que probase la modalidad en silla de ruedas.

A lo largo de su carrera deportiva, ha sido internacional en numerosas ocasiones, entre las que destaca su participación en los Juegos Paralímpicos de Tokio 2020, en los que la Selección Española consiguió un diploma al concluir en la octava posición.

Más recientemente, formó parte del equipo que conquistó la medalla de bronce en el Europeo de Rotterdam (Países Bajos) 2023, repitiendo así el mismo puesto que en el anterior campeonato continental celebrado en Madrid en 2021, donde también estuvo presente esta jugadora. Además, en 2023, disputó el Mundial de Dubai, en el que el combinado español finalizó en octava posición.

Beatriz, que milita en el UCAM Murcia BSR, formó parte del equipo que logró la cuarta posición en el Europeo de Rotterdam 2019 y la histórica clasificación paralímpica. El combinado femenino nacional no participaba en unos Juegos desde Barcelona 1992, aunque en aquel momento no necesitó ganarse la plaza al estar automáticamente clasificada por ser país anfitrión.

La Selección Española femenina de baloncesto en silla de ruedas logró en abril la clasificación para los Juegos Paralímpicos de París 2024 al derrotar a Tailandia en el partido decisivo del Torneo Femenino de Repesca, disputado en Osaka (Japón). En los próximos meses se conocerá la lista de las 12 jugadoras que asistirán a la gran cita deportiva.

